



Stadt Kamen

Der Bürgermeister

Vorlage

Nr. 292/2004

Fachbereich Kultur, Schule und Sport

vom: 07.12.2004

Mitteilungsvorlage

öffentlich

TOP-Nr.	Beratungsfolge
	Kulturausschuss

Bezeichnung des TOP

Veranstaltungen der Städt. Musikschule Rückblick 2004 / Vorschau 2005

Die Städt. Musikschule Kamen kann auf ein erfolgreiches Jahr 2004 zurückblicken. In vielen Veranstaltungen konnten die Schülerinnen und Schüler ihr Können unter Beweis stellen. Zu den Höhepunkten zählten die Fahrt in die französische Partnerstadt Montreuil-Juigné mit dem dortigen Gemeinschaftskonzert mit den französischen Orchestern, die erfolgreiche Teilnahme vieler Schülerinnen und Schüler beim Wettbewerb „Jugend musiziert“ und daran angeschlossen „Jugend konzertiert“ in den Räumen der Sparkasse Kamen sowie die Konzerte des Kammerorchesters.

So erfreulich das Leistungsniveau der Schülerinnen und Schüler sich darstellt, so intensiv kümmert sich die Musikschule auch um die Basisarbeit, um beiden Anforderungen gerecht zu werden: Förderung von Begabten und Breitenarbeit.

Im Bereich der elementaren Musikerziehung hat die Musikschule im abgelaufenen Jahr die Erweiterung ihres Angebots fortgesetzt und konsolidiert. Musikalische Früherziehung und Grundausbildung gehört schon seit jeher zum Ausbildungsprogramm, welches in den vergangenen Jahren kräftig erweitert wurde:

- Musik spielend erleben, ein Angebot für Grundschüler im Anschluss an ihren Schulunterricht, zurzeit in der Brüder-Grimm-Schule und in der Südschule
- Kurse im Rahmen der OGGS in der Eichendorffschule, der Glückaufschule und der Jahnschule
- Instrumentenkarussell, Orientierungsunterricht in 4 Fächern für Einsteiger
- Musik – Zwerge und Musik – Wichtel, Eltern – Kind Gruppen von 18 Monaten bis 4 Jahren
- Musikalische Früherziehung im Kindergarten, zurzeit im Ev. Kindergarten in Südkamen.

Die Zusammenarbeit mit Kindergärten und Grundschulen wechselt immer wieder, so dass es in den vergangenen Jahren auch zur Zusammenarbeit mit weiteren Einrichtungen gekommen ist.

Für das Jahr 2005 hat die Musikschule den inhaltlichen Schwerpunkt „Tänze der Welt“ gesetzt. Unter diesem Thema stehen das Neujahrskonzert mit den Lehrkräften der Musikschule, Schülerkonzerte, das Orchesterkonzert und die Musikschultage zum Abschluss des Schuljahres. Das Neujahrskonzert ist verbunden mit der Eröffnung der Jahresausstellung der Künstlergruppe Schieferturm.

Die wichtigsten Termine zu „Tänze der Welt“ sind hier aufgelistet:

Donnerstag	17.03.05	18:00 Uhr Schülerkonzert Tänze der Welt
Dienstag	26.04.05	19:00 Uhr Schülerkonzert Tänze der Welt
Freitag	20.05.05	19:00 Uhr Schülerkonzert Tänze der Welt
Freitag & Samstag	10.06.05 11.06.05	Musikschultage Tänze der Welt mit Ensembles und Kammerorchester, Big Band und Kindergruppen

Außerdem wird im nächsten Jahr wiederum „Jugend konzertiert“ in den Räumen der Sparkasse am Sonntag, den 06.03.2005 um 11 Uhr stattfinden.

Von Donnerstag, den 05.05., bis Sonntag, den 08.05.05 wird die Musikschule aus der französischen Partnerstadt Montreuil-Juigné in Kamen zu Gast sein.

Das Kammerkonzert in der 1. Jahreshälfte bietet unter dem Titel „Wahlverwandtschaften“ Trios für Klarinette, Viola und Klavier. Es spielen Günter Marx, 1. Konzertmeister des Dortmunder Philharmonischen Orchesters, Willfried Roth-Schmidt, Soloklarinetist desselben Orchesters sowie Alexander und Corinna Schröder, Klavier. Auf dem Programm stehen Werke von Schumann, Mozart, Kurtág, Francaix und Reinecke. Das Konzert findet am Sonntag, den 17.04.05 um 18 Uhr im Giebelsaal statt.